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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Ortsverbands Walsrode 
H02 vom 01.03.2024 im Restaurant Anders, Gottlieb-Daimler-
Straße 6, 29664 Walsrode

Die Jahreshauptversammlung beginnt um 20:00 Uhr.

Anwesend sind folgende Mitglieder des Ortsverbands:

DB3LBG Björn Gerlach
DD1BM Alfred Korgel
DG1BTN Bernd Nagel
DG5IBS Ingo Batori
DK1OM Jan-Henrik Preine
DK6NR Norbert Roos
DK6PT Peter Eppich
DL1AH Kai-Uwe Hoefs
DL2OAV Gudrun Preine
DL2RPS Peter Segieth
DL5ABG Markus Müller
DL6RH Ralph Hoffrichter
DO1MF Martin Fischer-von Frieling
DO3BL Lena Below
DO5CA Carsten Pieper
DO6MKS Mathias Kempke

Tagesordnung:

1. Eröffnung der Versammlung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Genehmigung der Tagesordnung und Wahl des Protokollführers
3. Kassenbericht
4. Bericht des Vorstandes, Rückblick
5. Ehrungen
6. Verschiedenes

Zu 1:

Die Versammlung wird durch den OVV Jan-Henrik Preine DK1OM eröffnet. 
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung ist allen Mitgliedern 
rechtzeitig zugegangen, die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Zu 2:

Die Versammlung genehmigt die vorgelegte Tagesordnung per 
Handzeichen einstimmig. Kai-Uwe Hoefs DL1AH stellt sich als 
Protokollführer zur Verfügung und wird per Handzeichen einstimmig 
gewählt.

Zu 3:
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Unser Kassenwart Markus Müller DL5ABG gibt einen Überblick über 
unsere finanzielle Situation. Am 01.01.2023 hatten wir 954,66 Euro, 
am 31.12.2023 waren es 1.358,69 Euro. Die einzige wesentliche 
Ausgabe war der Ersatz eines defekten Wandlers für unser Relais 
DB0SFA.

Zu 4:
Jan-Henrik Preine DK1OM blickt zurück auf das Jahr 2023. Am 3. März 
2023 fand die letzte reguläre Mitgliederversammlung des OV H02 
Walsrode mit Wahlen statt. Seitdem sind die Ämter wie folgt besetzt:

1. OVV Jan-Henrik Preine DK1OM
2. OVV Kai-Uwe Hoefs DL1AH
Kassierer + Schriftführer Markus Müller DL5ABG
QSL Manager Klaus-Peter Segieth DL2RPS
EMV Beauftragter Norbert Roos DK6NR

Die Einschränkungen der Corona-Epidemie aus der vorigen 
„Legislaturperiode“ spielen zum Glück keine nennenswerte Rolle mehr. 
Unsere regelmäßigen Treffen finden weiterhin im Restaurant Anders in 
Walsrode statt.

Im Laufe des Sommers versucht der OVV DK1OM immer wieder, mit den 
Verantwortlichen von Schneeheide ins Gespräch zu kommen, nachdem die 
Fa. Telefonica dort umfangreiche Umbauten abgeschlossen hat. Nach 
der Bereitstellung eines Stromanschlusses für die geplante 
Funkanlage mischt sich plötzlich der 1. Kreisrat Oliver Schulze in 
die Angelegenheit ein und sorgt für weitere Schwierigkeiten. Die 
Zuständigkeiten zwischen Gebäudemanagement, Katastrophenschutz sowie 
der Fa. Telefonica bleiben weiter undurchsichtig, sodass die 
Verhandlungen sich weiter unerfreulich schwierig gestalten. Der 
Leiter des KatS Bahlo lädt uns zu einem klärenden Gespräch ein. Im 
Nachgang erhalten wir tatsächlich eine „funktechnische Freigabe“. 
Doch die „bautechnische Freigabe“ erfolgt nicht. Obwohl von einigen 
beteiligten Parteien eingefordert, stehen uns belastbare 
detaillierte Unterlagen zum Turm nicht zur Verfügung. Im April 
messen wir mit Hilfe eines Lasermessgerätes die Höhe des Turms aus 
und Ingo fliegt ihn mit seiner Drohne ab. Die Unterkante des 
„Krähennests“ wird mit knapp 40 m gemessen. Die Turmspitze mit der 
4m Antenne des KatS dürfte damit auf einer Höhe von etwa 43 m 
liegen.

Am 15. April findet erneut der Funktag in Kassel statt. Auch aus dem 
Heidekreis reisen dort einige Teilnehmer an.
Im April findet auch der alljährliche „Echo-Flohmarkt“ auf dem 
Gelände des Hundevereins in Drögenbostel statt. Auch wir stellen aus 
und können uns über einigen Besucher freuen.

Nachdem wir im vergangenen Jahr Schloß Bothmer auf die COTA-Liste 
bringen konnten, vertritt uns DL2RPS am 1. Mai beim deutschen 
Schlösser- und Burgentag 2023 und verteilt erneut die Nummer von 
Schloß Bothmer.
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Zum OV-Abend im Juli trägt Bernd DG1BTN zum Thema Vertikalantennen 
vor. Die Überschrift lautet:
„Theorie und Praxis, Möglichkeiten und Grenzen“

Peter DK6PT ergänzt das Thema in einem weiteren Vortrag durch einige 
theoretische Überlegungen und Beobachtungen zur Ionosphäre.

Beim HQ-Contest am 8. und 9. Juli unterstützen einige Mitglieder 
unseren Dauergast DL7ZZ und verteilen fleissig Punkte an DA0HQ. Die 
Ergebnisse wurden kürzlich bekannt gegeben, DA0HQ hat tatsächlich 
gewonnen!

Der Leiter des Ordnungsamts der Stadt Visselhövede schreibt im Mai 
2023 eine Email an Kai-Uwe Hoefs DL1AH mit der Bitte, zu 
verschiedenen Funkanwendungen zu beraten, die die Stadt als 
Rückfallebene nutzen will, wenn der BOS-Funk ausfällt. Dessen 
Verfügbarkeit wird im Katastrophenfall mit lediglich zwei Stunden 
angenommen. Man möchte die Ortschaften per Funk mit dem Rathaus und 
eventuell auch mit dem Bauhof und dem Klärwerk verbinden.

Das führt Ende Juli zu einem Treffen im Heimathaus Visselhövede, bei 
dem sich Vertreter der Kommunen und Feuerwehren des Landkreis 
Rothenburg und des Wasserversorgungsverband Rothenburg sowie 
Funkamateure aus dem OV H02 und I36 austauschen. Die Diskussion wird 
durch einen Vortrag von DG4OAE Andreas Kleiner eingeleitet. Andreas 
ist Mitarbeiter der zentralen Polizeidirektion Hannover.
Mit möglichen Ergebnissen rechnen wir frühestens Ende 2023, eher 
2024. Für 2024 verabreden wir eine kleine Funkübung im OV.

Ende August startet erneut ein Online-Lizenzkursus im Distrikt H. 
Entgegen dem allgemeinen Trend bei Technik-nahen Themen ist der 
Kursus sehr gut besucht und führt fast alle Teilnehmer zur 
erfolgreichen Lizenzprüfung.
Der Lehrgangsleiter teilt mir mit, dass dort auch jemand aus 
Walsrode angemeldet ist. Das war mir bis dahin nicht bekannt, aber 
ich habe die Kandidatin zu unserem Fieldday eingeladen.

Am letzten Wochenende im August findet unser Fieldday erneut auf der 
Wiese von Ingo in Schneeheide statt. Es entsteht wieder ein kleiner 
Antennenwald rund um den Gasgrill und das OV-Zelt und natürlich um 
den Funkanhänger von Peter DK6PT. Wir nehmen auch am HSW-Contest 
teil und können auf 80 m gut punkten. Auf den anderen Bändern ist 
von unserem Standort aus nur wenig Betrieb zu vermelden, Aufwand und 
Nutzen stehen in einem schlechten Verhältnis. Aber Lena besucht uns 
und vergisst bei uns Zeit und Raum. Die Lizenzprüfung lässt nicht 
lange auf sich warten und seit dem 1.12. haben wir mit DO3BL ein 
neues Mitglied.

Heimlich still und leise hat sich ein weiterer Funkamateur selber 
ausgebildet. Ralph nutzt seinen Sommerurlaub und legt „mal eben“ die 
Amateurfunkprüfung ab. DL6RH ist seit dem 1.10. bei uns Mitglied.

Doch damit nicht genug. Auch Ingo kann sich nicht beherrschen und 
stockt seine Lizenz auf. DO1IBS ist Vergangenheit, DG5IBS ist jetzt 
Realität!
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Doch damit nicht genug. Auch Ingo kann sich nicht beherrschen und 
stockt seine Lizenz auf. DO1IBS ist Vergangenheit, DG5IBS ist jetzt 
Realität!

Als Gemeinschaftsaktion besuchen wir im Oktober das Computer-Museum 
in Visselhövede. Man hat sich dort für uns extra viel Zeit genommen. 
Die Zeit reicht nicht aus, um die zahlreichen Exponate zu bewundern 
und die Geschichten dazu zu hören.

Der Herbst ist Contest-Zeit. Die Contestgruppe Drögenbostel unter 
dem Rufzeichen DF0LU hat während des ganzen Jahres darauf hin 
gearbeitet. Die Station in Drögenbostel wird ertüchtigt und u.a. mit 
zahlreichen neuen VHF-Antennen ausgestattet. Auch die Turmfalken 
bekommen ein neues Zuhause, montiert von Mirek DB8SEW. Seitdem kennt 
uns auch der NaBu. Im Laufe des Jahres nehmen wir an einigen 
kleineren Wettbewerben teil, um Erfahrungen zu sammeln. Die 
erzielten Ergebnisse machen Mut. Zum IARU-Contest im September soll 
alles funktionieren. Wir schieben uns von Platz 20 in 2022 in DL auf 
Platz 15 vor und sind damit durchaus zufrieden. Wir haben noch 
niemals zuvor soviel Punkte wie in diesem Jahr erzielt.

Auch für DK1OM läuft es nicht schlecht. Seinen Lieblings-Contest WAG 
kann er mit dem Sieg im Distrikt H und Platz 5 in DL abschliessen, 
in der Klasse Single Operator SSB High Power. Auch DL2RPS liegt in 
der Klasse Mixed High Power weit vorne. Er siegt klar im Distrikt H 
und belegt Platz 7 in DL.

Leider versagt unser Relais DB0SFA. Nachdem es immer wieder sehr 
unzuverlässig und zeitweise ohne Modulation lief, wurde es von DK1OM 
abgebaut. Eine erste Diagnose des ICOM Repeaters verheisst leider 
nichts Gutes, eine Reparatur erscheint nicht wirtschaftlich. Wir 
entscheiden uns dafür, das bereits für Schneeheide angeschaffte 
YAESU-Relais in Dorfmark einzusetzen. Allerdings muss dort auch die 
Stromversorgung umgebaut werden, weil die Batterien nach mehr als 12 
Jahren das Ende ihrer Nutzungszeit erreicht haben. Im Frühjahr 2024 
geht DB0SFA wieder „On Air“. Die Einbindung ins WIRES-X Netzwerk 
über einen LTE-Router erweist sich als komplizierter als zunächst 
gedacht, hier bedarf es noch einiger Nacharbeiten.

Das Konzept einer autarken Relaisfunkstelle hat inzwischen auch 
anderswo Interesse geweckt. Das Kreis-Verbindungskommando der 
Bundeswehr im Heidekreis (KVK) hat am 6.Februar 2024 morgens 
zusammen mit zwei Vertretern des Landkreises das Relais DB0SFA 
besichtigt. Die Einzelheiten des Konzeptes wurden von DK1OM auf 
Nachfrage hin genau erklärt und demonstriert. Die Besucher zeigten 
großes Interesse an Technik und Reichweite.

Soweit der Rückblick auf das Jahr 2023 und den Anfang von 2024.

Mit dem Termin für diese Mitgliederversammlung des OV H02 Walsrode 
haben wir wieder zum gewohnten Rhythmus zurück gefunden. Auch die 
Vorstandswahlen im kommenden Jahr können wieder im regulären Rythmus 
stattfinden.

Am 31.12.2023 haben wir 36 Mitglieder. Darin sind Lena Below DO3BL 
und Ralph Hoffrichter DL6RH enthalten, die im letzten Jahr zu uns 
gestoßen sind. In diesem Jahr dazugekommen ist Mathias Kempke 
DO6MKS. Wir heißen alle herzlich willkommen in unserer Runde.
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Am 31.12.2023 haben wir 36 Mitglieder. Darin sind Lena Below DO3BL 
und Ralph Hoffrichter DL6RH enthalten, die im letzten Jahr zu uns 
gestoßen sind. In diesem Jahr dazugekommen ist Mathias Kempke 
DO6MKS. Wir heißen alle herzlich willkommen in unserer Runde.

Zu 5: Für langjährige Mitgliedschaft gibt es Ehrungen:

25 Jahre:
Frank Seemann DO1BF
Andreas Kreutzberg DL3ABD
Thomas Pfeifer DL9NAS

50 Jahre:
Friedhelm Freund DL3FV

Zu 6:

Bei einem der letzten OV-Abende hatte Jan-Henrik Preine DK1OM 
angeregt, dass wir unsere Peil-Aktivitäten (Fuchsjagd) wieder 
aufleben lassen. Wir hatten ja vor einigen Jahren im Rahmen des 
Kinderferienprogramms bereits nach Füchsen gejagt. Dabei muss 
Gedankenübertragung im Spiel gewesen sein.

Zur Vorbereitung für die Deutschen Meisterschaften im 
Amateurfunkpeilen (1) möchten einige am Amateurfunkpeilen 
Interessierte an verschiedenen Standorten ein Trainings-Wettbewerb 
veranstalten. Da wir Erfahrungen mit Peilen im Kinderferienprogramm 
gesammelt haben wurde die Gruppe auf uns aufmerksam und hat bei Jan-
Henrik Preine DK1OM angefragt. Die Verbindung von Sport und Technik 
könnte sicherlich ganz neue Personenkreise bei uns ansprechen und 
könnte gute Werbung für uns sein!

Gerhard Kottschlag DL9DBK teilt dazu mit:

- Am 8.+9. Juni finden die Deutschen Meisterschaften Foxoring und 
Sprint (beides auf 80m) in der Nähe von Hildesheim statt;
- Um mehr Peil-Interessenten aus dem Distrikt Niedersachsen zur 
Teilnahme zu motivieren, möchten wir vorher einige regionale 
Peiltrainings anbieten, um die Peilkenntnisse aufzufrischen, und 
auch neue Interessenten an den Peilsport heranzuführen;
- Beim Training sollen ca. fünf Foxoring-Sender auf einer Frequenz 
betrieben werden, und drei oder vier zeitgesteuerte Sender (30sec 
Sendedauer) auf einer zweiten Frequenz abwechselnd senden;
- Wir bringen ca. 12 Leihempfänger des Distrikts und alle benötigten 
Sender mit;
- Vor Ort sollte eine Kontaktperson oder Team ein geeignetes Gelände 
aussuchen, und falls erforderlich die Genehmigung (Gemeinde, 
Förster) einholen;
- Da wir nicht alle Ortsverbände besuchen können, sollte das 
Training von Interessenten aus mehreren benachbarten OVs genutzt 
werden;
- Bitte nicht nur bei Funkamateuren Werbung machen, sondern auch bei 
anderen Personengruppen, für die unser Sport interessant sein 
könnte: Sportler, insbesondere Jogger; Jugendgruppen, wie THW, 
freiwillige Feuerwehr, Schulen,...
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- Bitte nicht nur bei Funkamateuren Werbung machen, sondern auch bei 
anderen Personengruppen, für die unser Sport interessant sein 
könnte: Sportler, insbesondere Jogger; Jugendgruppen, wie THW, 
freiwillige Feuerwehr, Schulen,...

Von den genannten Terminvorschlägen haben wir uns auf Samstag, 
04.Mai 2024 verständigt. Als Gelände möchten wir die Eibia in 
Benefeld nutzen. Dort haben wir auch das Peilen im 
Kinderferienprogramm veranstaltet.

Helfende Hände aus unserem OV sind an dem Tag vor Ort sehr 
erwünscht, sei es als Streckenposten oder zur Betreuung der 
Teilnehmer an Start und Ziel.

Wenn der Termin endgültig bestätigt ist beginnen wir die konkrete 
Planung und bitten schon mal, den Termin soweit möglich im eigenen 
Kalender zu reservieren.

Der offizielle Teil des OV Abends endet um 21:50 Uhr und man geht 
zum gemütlichen Teil über.

02.03.2024

OVV Jan-Henrik Preine DK1OM            Protokollführer Kai-Uwe Hoefs 
DL1AH


